

S U P P L E M E N T

DES MÉLANGES RELIGIEUX.

MONTREAL, 24 SEPTEMBRE 1841. NUMÉRO 5.

NOUVELLES DIVERSES.

—o—

ANGLETERRE.—Une lettre d'Angleterre nous donne les détails suivants sur la situation des catholiques dans diverses localités :

“ A Blackburne, près du fameux collège des Jésuites (Stonyhurst), le catholicisme fait de grands progrès. Une nouvelle chapelle a été ouverte, il y a quelques jours, à Over-Darwen, dans les environs de Blackburne. Les habitans espèrent que l'ecclésiastique qui a officié à cette cérémonie pourra venir au milieu d'eux les samedi, dimanche et lundi, afin de leur donner ses soins spirituels, ainsi qu'aux catholiques des environs.

“ A Bradford, la vérité se fait jour après avoir longtemps lutté contre de violens obstacles. Il y a vingt ans, on n'y connaissait qu'un seul catholique ; quelques-uns étant arrivés, on se réunit, et un vénérable prêtre allait quelquefois leur dire la messe dans une petite chambre d'auberge. Aujourd'hui, Bradford compte 3,000 catholiques ; ils ont une belle chapelle et un pasteur qui réside au milieu d'eux. Ces chiffres en disent beaucoup plus que de longs raisonnemens.

“ Leeds ne possède pas moins de 10,000 catholiques, avec une belle église, une très jolie chapelle, une école publique et gratuite pour les pauvres. Le nombre des électeurs catholiques de cette ville s'élève à plus de 50 ; mais, si tous étaient enrégistrés, on en compterait au moins 100.

— Depuis quatre ans, les frères des écoles chrétiennes dirigent les écoles de Saint-Patrice, à Liverpool. Malgré le zèle de ces pieux instituteurs, un grand nombre de personnes contestaient encore le mérite de leur enseignement. Un examen public, qui a eu lieu tout récemment, aura, sans doute, dissipé tous les préjugés. Le succès de l'épreuve a même dépassé l'attente des catholiques. Les personnes qui y assistaient s'en sont retournées avec la conviction que les bons frères suivaient un système d'enseignement supérieur à ceux des écoles ordinaires ; et leur habileté ne le cédait en rien à leur cordial dévouement pour les enfans confiés à leurs soins. Nous nous réjouissons des succès qui attendent en Angleterre, les disciples du vénérable abbé de La Salle.

— On lit dans le *Journal asiatique* de Londres du mois de Juillet :

“ Dans un meeting des archevêques et évêques de l'église établie d'Angle-